
平成３０年第３回志摩市議会定例会一般質問一覧表 

                             №1 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

９月６日(木) 

午前 

１ 坂口 洋 １．猛暑対策について 

①今年の猛暑に対して何か対策・対応を取った

のか。 

②中学校へのエアコン設置を来年夏までに前

倒しで行うべきではないか。 

③厚生労働省の生活保護世帯へのエアコン購

入費支給を認めた通知に基づき対応はでき

たか。 

２．ＬＧＢＴ施策について 

①市のＬＧＢＴに関する施策はどこまで進んだ

か。その到達を市長はどう自己評価するのか。 

②今後の施策の方向性・課題をどのように考え

ているのか。 

３．農地再生への支援について 

 ①農地再生から６次産業を始めている事業者

への支援、さらなる組織化についての見解

を問う。 

 ②農地再生に取り組む事業者への支援はどの

ようなものがあったのか、その成果を問う。 

60分 市長 

担当部長 

９月６日(木) 

午前 

２ 中村 孝司 １．創造の森横山の整備について 

①今後の整備計画は策定されていますか。 

②日常の管理は適正に行われていますか。 

２．固定資産税について 

①家屋現況図整備事業により未評価家屋の旧町

別棟数は何棟ですか。 

②未評価家屋の家屋調査の進捗状況は。 

３．通学路の安全対策について 

○鵜方小学校運動場東、南側空石積の整備につ

いて。 

４．伊雑ノ浦再生への取り組みについて 

①伊雑ノ浦の現状は。 

②豊かな伊雑ノ浦を取り戻すために、今後どの

ような事業に取り組みますか。 

60分 市長 

副市長 

担当部長 

９月６日(木) 

午前 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

大西 美幸 

 

 

 

 

１．子どもたちの安全・安心は守られているか 

①鵜方幼稚園・小学校への通園、通学路の現状

を検証する。 

②鵜方小学校グラウンドの石垣塀は安全なの

か。 

60分 市長 

教育長 

担当部長 
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                             №2 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

９月６日(木) 

午前 

３ 大西 美幸 ２．竹内行政のスピード感を問う 

○鵜方放課後児童クラブの実現と幼保園、単独

幼稚園の格差問題との関連について。 

３．障がい者就労の現状を問う 

○障がい者雇用を目的とした民間農園の誘致は

考えられないか。 

９月６日(木) 

午後 

４ 西﨑 甚吾 １．決算認定制度の意義について 

①例年９月議会には、前年度の各会計の決算認

定についての案件が議会に提出されていま

す。決算認定制度が自治体で行われている意

義について、執行部の考えを伺います。 

②決算認定において市が議会に提出する決算資

料についての考え方と「主要施策の成果説明

書」の内容について、執行部の見解を問いま

す。 

２．伊勢志摩の真珠ＰＲ事業について 

①今年度から始まる予算約 300 万円の新規事業

である真珠ＰＲ事業を関係者等と検討され、

10月に実施が予定されている内容等について

お答えください。 

②「真珠祭」には全国の真珠産業の関係者が多

数参列されますが、その中の業界大手の真珠

養殖工場３カ所が、現在英虞湾内で運営され

ていることについて情報発信、ＰＲを行うこ

とと、その中の「ミキモト真珠養殖場」での

一般公開等の依頼を真剣に訴えて実施してい

ただくことが重要なポイントになると考えま

すが、執行部の見解を聞きます。 

③「真珠のふるさと・真珠養殖の発祥の地」に

立地する英虞湾に浮かぶ「多徳島の由緒ある

真珠養殖の歴史・物語」について、どのよう

に認識し、この島の価値をどう判断している

のか、今後の活用、維持管理についても執行

部の見解を求めます。 

60分 市長 

副市長 

担当部長 

９月６日(木) 

午後 

 

 

５ 

 

 

 

橋爪 政吉 

 

 

 

１．志摩市の観光政策について 

○志摩市内のそれぞれの分野における観光政策

の現状についてお聞きします。 

２．志摩市の情報発信について 

60分 市長 

担当部長 
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                             №3 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

９月６日(木) 

午後 

５ 橋爪 政吉 ○志摩市の情報発信についてお聞きします。 

３．大王崎周辺整備事業について 

○大王崎周辺整備事業の進捗状況についてお聞

きします。 

９月６日(木) 

午後 

６ 下村 卓也 １．小中学校の空調設備設置計画について 

①志摩市内の小中学校空調設備の設置計画はど

のようになっているか。 

②磯部中学校改修工事において、空調設備工事

は同時に行われたか。 

③空調設備設置がもたらす効果をどのように考

えているか。 

２．志摩市の観光施策について 

①横山展望台から志摩市の観光名所への誘導に

ついて。 

②安乗岬園地と周辺安乗地区整備による誘客施

策について。 

３．健全な財政運営について 

①志摩市発足後の財政調整基金残高の推移はど

うなっているのか。 

②財政破綻させないための財源確保をどのよう

に工夫しているか。 

③ふるさと応援寄附金の収入状況とその変遷を

どのように分析しているか。 

60分 市長 

教育長 

担当部長 

９月７日(金) 

午前 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

井上 幹夫 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．獣害対策について 

①過去３年間の有害獣の捕獲数と車両等の接触

や人的被害の数は。 

②本年度、現在までの捕獲数と過去の同期間の

捕獲数は。 

③捕獲動物のジビエ化はどの程度進んでいるの

か。 

④猟友会会員の過去５年間の推移と、本年度狩

猟免許取得の受験料補助金利用者数は。 

⑤有害獣を捕獲し報奨金を申請できる条件は何

か。 

⑥今後の捕獲数を上げるための課題は何か。 

２．通学路の安全確保について 

①市の施設のブロック塀の安全点検調査の結果

は。 

60分 市長 

担当部長 
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                             №4 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

９月７日(金) 

午前 

７ 井上 幹夫 ②通学路にある個人所有のブロック塀や空き家

等の安全点検調査は実施されたのか。 

③ブロック塀撤去費用の補助金の考えは。 

④街灯が無い通学路についての考えは。 

⑤自転車通学時に通学路にかぶるように伸びて

いる枝についての対応は。 

３．ヘルプマークの普及について 

①県が推進しているヘルプマークの普及・啓発

について市の取り組みは。 

②ヘルプマークを受けられる条件と、その受け

渡し方法は。 

③普及・啓発にあたり、課題や問題点は何か。 

９月７日(金) 

午前 

８ 野名 澄代 １．祭りの補助金を問う 

①補助金の交付基準と根拠。 

②各集落の小規模な祭りに補助金を交付する考

えはないか。 

③補助団体の決算状況について。 

２．空家等対策計画を問う 

①特定空家等に対する措置及び対応について。 

②空き家等の利活用の促進について。 

③空き家等に関する市民からの相談につい

て。 

３．地域公共交通の方向性を問う 

 ①住民懇談会の主な意見。 

 ②浜島地区で実証された電動バスの実用化に

ついて。 

 ③地域公共交通を具現化するために必要な財

源について。 

 ④地域公共交通の実施時期について。 

 ⑤乗り合いタクシーの検討結果。 

60分 市長 

担当部長 

９月７日(金) 

午前 

 

 

 

 

 

 

９ 

 

 

 

 

 

 

 

山下 弘 

 

 

 

 

 

 

 

１．海上航路について 

○英虞湾・的矢湾における海上航路の現状と課

題について。 

２．離島の現況と振興策について 

①渡鹿野島・間崎島、志摩市の２つの離島にお

いて、少子高齢化はますます進み、島での生

活は厳しさを増している。離島の活性化を模

索しているところであるが、志摩市の離島の

45分 市長 

担当部長 
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                             №5 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

９月７日(金) 

午前 

９ 山下 弘 現況と今後の振興策を問う。 

②間崎島における「渚の交番プロジェクト」の

進捗状況と今後の取り組みについて問う。 

３．志摩市民病院の事業内容について 

○平成30年度の市民病院の事業内容について問

う。 

９月７日(金) 

午後 

10 山本 桂史 １．防災対策について 

 ①土砂災害警戒区域等の指定について。 

 ②消火設備について。 

 ③消防団組織について。 

２．やすらぎ苑閉鎖について 

 ①閉鎖に伴う地区説明会について。 

 ②火葬場使用の手続きについて 

３．交通弱者対策について 

①公共交通網形成計画について。 

②志摩マリンレジャーについて。 

60分 市長 

担当部長 

９月７日(金) 

午後 

11 金子 研世 １．暴風警報発表時における保育所・幼稚園の対

応について 

 ①現在の状況について。 

 ②近隣自治体の状況について。 

 ③今後の対応について。 

２．全国学力・学習状況調査について 

 ○数値目標の設定について。 

３．教育長について 

○教育長の責務について。 

60分 市長 

教育長 

担当部長 

９月７日(金) 

午後 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

12 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大口 秀和 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．志摩町奥山のごみ処理施設の今後について 

①今年の志摩町での市民集会で、和具自治会か

らの会長質問で、志摩町和具奥山の使用され

ていないごみ処理施設の今後の予定は、との

質問がありました。行政側の回答として、始

めに市民生活部長から、再開に関しては火事

による損傷の修理などに多額の費用がかか

り、諸事情で再開は厳しいとの回答があり、

暗に再開は無いとのニュアンスで話されまし

た。その真意は。 

②現在志摩市が作成し予定している老朽化施設

等の廃止の中で、志摩町のごみ処理施設はど

んな位置付けか明確に回答をお願いします。 

60分 市長 

担当部長 
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                             №6 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

９月７日(金) 

午後 

12 大口 秀和 ２．観光農園生産ハウスのこれからについて 

①６月議会での私の質問で、志摩市観光農園の

使われていない生産ハウスの募集状況と市の

取り組みを質問しました。その後どんな形で

取り組む事になったのか、計画を具体的に時

系列でお聞かせ願います。 

②あの質問を行政チャンネルで放送され、また

ユーチューブでも知らしめた後の利用希望者

はあったのか、お聞かせ願います。 

３．太陽光発電施設建設に関して、市長の思いは 

①現在、志摩市で太陽光発電施設建設を予定し

ている事に関して反対運動が起きています。

市長もその反対されている方々のお話を真摯

に聞いていただいて、今後の志摩市内での再

生可能エネルギー発電設備である太陽光発電

建設等に対しては、ある一定の網をかぶせる

ように条例まで制定していただきました。ま

た、反対市民の目線での発言もされ、市民目

線での政治姿勢には敬意を表します。そこで、

竹内市長の再生可能エネルギー、特に太陽光

発電施設と志摩市の関係について、現在の思

いと取り組み姿勢をお聞かせ願います。 

②平成 29年 7月 1日から施行された「志摩市に

おける再生可能エネルギー発電設備の設置と

自然環境等の保全との調和に関する条例」は、

特定の再生可能エネルギー発電施設建設が志

摩市に益無しと大多数の市民が判断され、建

設差し止めなり中止の要望が出された時、こ

の条例の下、市長の権限でこの再生可能エネ

ルギー施設の建設を阻止できるのか、お聞か

せ願います。 

９月 10日(月) 

午前 

 

 

 

 

 

13 

 

 

 

 

 

 

濱口 卓 

 

 

 

 

 

 

１．一部定期船の廃止について 

 ○浜島～御座～賢島間の定期船の廃止に伴う市

長の考えを問う。 

 ・定期船運航業者からの廃止申し出について、

どのように受け止め、今後の対応及び方針を

協議されたのか。 

 ・観光振興における位置付けは。 

60分 市長 

教育長 

担当部長 
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                             №7 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

９月 10日(月) 

午前 

13 濱口 卓  ・国道 260 号を結ぶ定期船であるが、国等の関

係機関との協議はされたのか。 

 ・地域公共交通会議では、今日までどのような

協議がなされてきたのか。 

２．幹線道路の維持管理について 

 ○国道・県道・市道等幹線道路の維持管理につ

いて市長の考えを問う。 

 ・通学路の除草事業の考えは。 

 ・幹線道路等の除草事業の時期は適切か。 

 ・センターライン、横断歩道等の路面標示等の

維持管理の現状と今後の対応は。 

３．優先的事業への取り組みについて 

 ○消防団詰所の高台移転等優先的事業への取り

組みについて、市長の考えを問う。 

 ・消防団詰所の災害時の安全性は。 

 ・獣害による被害の把握と対策は。 

 ・今後の優先的事業への取り組みはどのように

お考えか。 

９月 10日(月) 

午前 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

14 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

上村 秀行 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．全日本サーフィン選手権大会について 

○８月19日に国府公民館で開催されたサーフツ

ーリズムシンポジウムについて。 

２．志摩市が管理する施設の浄化槽保守点検業務

は適正に行われているのか 

①浜島地区のわんさかわんさの浄化槽保守点検

業務は、現在どうなっているのか。 

②志摩市内の幼稚園の浄化槽保守点検業務は、

全て適正に行われているか。 

３．志摩市防災行政無線事業について 

①防災行政無線基本計画の策定について。 

・平成 17 年６月９日から翌平成 18 年２月 28

日までの期限で契約された「志摩市防災行政

無線基本計画」の契約について、なぜ最低制

限価格が設定されなかったのか。 

・この入札にはダンピングの疑いが濃厚だが、

落札決定に不審な点など全くなく、正当な入

札執行だったと確信しているか。 

②ビーム計画設計株式会社と締結の防災行政無

線設備設計について。 

60分 市長 

副市長 

教育長 

担当部長 
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                             №8 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

９月 10日(月) 

午前 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

14 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

上村 秀行 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・指名業者は７社で５社が辞退して残ったビー

ム計画設計ほか１社が争い、落札率 70％でビ

ーム計画設計が落札している。この入札も正

当な入札だったと思うか。 

・入札辞退が多数になったのは、基本計画の入

札で、ビーム計画設計が異常な低価格で落札

したことが影響したとは思わないか。 

・基本計画の作成でこの業者の低価格入札を事

務方も考慮すれば、本設計の指名について何

らかの検討があって良かったのでは、と思う

が、入札審査会でもそういう発言は一切なか

ったということか。 

③沖電気工業の第３期工事とビーム計画設計の

施工業務について。 

・この契約は競争入札か随意契約か、どちらか。 

・沖電気工業が施工した「第３期無線設置工事」

の完成期日よりビーム計画設計の監理業務完

了期限の方が約５か月早くなっているが、こ

の点違法性はないか。 

・施工監理者が不在でも工事施工は出来るとい

うことか。 

④「戸別受信機設備計画業務」の契約について 

・平成 22年２月４日ビーム計画設計が「戸別受

信機設備実施設計業務」を随意契約で結び、

契約期間は 55 日で請負金額が５百 35 万５千

円になっている。55日で５百万を超える委託

料は妥当な金額か。 

・設計図書に記載されている工程表でみると、

特に重要な電波伝搬調査は机上で３日間、現

地調査でも３日間になっているが、この短い

調査期間がトラブルの原因ではないのか。 

⑤ビーム計画設計の「戸別受信機設備設置工事」

に対する「施工監理業務」について。 

・設計業務と施工監理業務を同一業者に発注す

ることは適法か。 

・自分の設計を自分が監理することが事業混乱

の元凶ではないのか。 

・施工監理業者の業務内容について概略を聞く。 
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午前 

14 上村 秀行 ⑥戸別受信機設備設置工事について 

・この事業の発注方法は競争入札か随意契約か

お聞きする。 

・戸別受信機を配付した時期について、配付開

始と配付完了の月日を聞きたい。 

・弱電界、難聴地区といった事象が出ることを

確認した時期はいつ頃か。 

・戸別受信機の設備設置事業は完結したものだ

と認識しているのか。 

・この事業の完成検査、完成認定は誰が行った

のか。 

・聞こえない受信機がたくさんある中で完成を

認めた根拠は何か。 

・完成検査、完成認定を行った職員に必要な電

気知識や資格はあったのか。 

・設計者・施工監理者の役割と責任について聞

く。 

・戸別受信機設備設置工事の不具合が認められ

る段階で完成を認めたことについて、見解を

求める。 

・同報系無線工事と戸別受信機工事を分離発注

した経緯と理由について聞く。 

⑦弱電対策事業について 

・随意契約の「今年から戸別受信機を配付する

に当たり」との表記は正確か。 

・弱電界発生の原因究明もなく随意契約により

発注した理由を問う。 

・基契約が完成しない前に、別の工事が基契約

と同時進行となる契約締結は可能か。 

⑧関連事業者同士の密接不可分な関係について

は調査しているか。 

⑨戸別受信機工事にかかる文書不存在について

確認する。 

 


